
Niederschrift über die Sitzung  

des Ausschusses für Bauen, Ökologie und Planung gemeinsam mit dem 

Ausschuss für soziale und kulturelle Angelegenheiten unter Beteiligung des 

Ortsbeirates Gambach 

am Montag, dem 07. Dezember 2020 im großen Saal des Bürgerhauses 

Gambach 

 

 

Tagesordnung: 
 

Einrichtung eines Kultur-Cafés im Stt. Gambach, Obergasse 70 

a) Bericht des Magistrats 

b) Beratung und Beschlussfassung 

 

 

Anwesenheit: 

 

Magistrat: 

Bürgermeisterin Dr. Isabell Tammer 

Erster Stadtrat Alexander Heise „e“  

Stadträtin Cornelia Scheurich 

Stadtrat Carsten Bolz 

Stadtrat Norbert Schwab   „e“ 

Stadtrat Klaus Ohly       „e“ 

Stadtrat Karl Heinz Alles 

Stadtrat Hagen Vetter 

 

Mitglieder des BÖP-Ausschusses 

Dirk Eiser (Vorsitzender) 

Haris Laspoulas 

Richard Hoppe 

Wilfried Bender für Stefan Kaiser 

Manfred Tschertner für Horst Metzger  

 

Mitglieder des Ausschusses für Soziale und Kulturelle Angelegenheiten 

Peter Hüttl 

Thomas Heise 

Thorsten Schepp 

Sascha Thiele 

Sabine Vetter  

 

Mitglieder des Ortsbeirat Gambach 

Gabriele Sickel 

Stefan Grieb 

Harry Prockl 

Heinz Reuhl 

Sascha Thiele 

 

 

Weiterhin anwesend: 

Silke Appel (Bürgerinitiative Kulturcafé- Nebenan), Fraktionsvorsitzender Ronald Berg 

 

Beginn der Sitzung: 20.00 Uhr   Ende der Sitzung: 21.15 Uhr 

 

Schriftführer: Janek Eckert  

 

 

Der Ausschuss war durch Einladung vom 30.11.2020 unter Mitteilung der Tagesordnung 

rechtzeitig und ordnungsgemäß eingeladen.  
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Der Vorsitzende des Ausschusses für Bauen, Ökologie und Planung, Dirk Eiser und der 

Vorsitzende des Ausschusses für Soziale und Kulturelle Angelegenheiten, Peter Hüttl 

eröffnen die Ausschusssitzung. Die Einladung wurde fristgemäß zugestellt und gegen die 

Ordnungsmäßigkeit der Einladung wurden keine Einwände erhoben. Die Ausschüsse sind 

nach Anzahl der erschienenen Mitglieder beschlussfähig.  

 

Zu 1 a): 

Bürgermeisterin Dr. Tammer informiert über die gemeinsame Besichtigung und den 

Zustand im Innenbereich der Obergasse 70. Dieses städtische Gebäude sieht zwar von 

außen nicht „einladend“ aus aber von innen ist es in einem absolut akzeptablen Zustand. 

 

Frau Silke Appel von der Bürgerinitiative „Kulturcafé Nebenan“ stellt anhand einer Powe-

Point-Präsentation die Ziele des in der Gründung befindlichen Vereins vor. 

Der Verein möchte einen Raum für Kommunikation aller Münzenberger Bürger bieten und 

sich vor allem in den Bereichen Kultur (Kleinkunst, Bilderausstellungen) und 

Heimatkunde engagieren und Veranstaltungen organisieren. 

Für die Umsetzung der geplanten Vorhaben wird eine geeignete Räumlichkeit benötigt. 

Die vorgesehene Räumlichkeit Obergasse 70 wird als geeignet gesehen und es ist 

vorstellbar, dass dort das Begegnungs-Café entstehen könnte.  

Fragen aus der Runde der Anwesenden werden von Frau Appel beantwortet. 

 

Die Ausschussmitglieder und der Ortsbeirat begrüßen das Vorhaben und möchten dieses 

unterstützen. Allerdings wird dem Verein nahegelegt, die geschätzten Kosten noch 

einmal zu überprüfen, damit diese auch realistisch sind. Als mögliche Vertragsform mit 

dem städtischen Gebäude ist ein befristeter Mietvertrag vorstellbar. Die Renovierung und 

der Umbau des Objektes obliegt dem Verein. Hierfür sollen entsprechende Fördermittel 

beantragt bzw. Spenden generiert werden, aber auch viele Arbeiten in Eigenleistung 

ausgeführt werden.  

 

 

Zu TOP 1 b): 

Nach eingehender Diskussion ergeht folgender Beschlussvorschlag: 

 

Die Ausschüsse empfehlen der Stadtverordnetenversammlung, die Obergasse 70 dem 

Verein zur Verfügung zur stellen. Der Magistrat wird beauftragt die Regularien 

auszuarbeiten und der Stadtverordnetenversammlung vorzulegen. 

 

 

Ausschuss für Bauen, Ökologie und Planung: 

Beschluss einstimmig angenommen (bei 2 Enthaltungen) 

 

Ausschuss für Soziale und Kulturelle Angelegenheiten: 

Beschluss einstimmig angenommen 

 

Ortsbeirat Gambach 

Beschluss einstimmig angenommen 

 

 

Münzenberg, 08. Dezember 2020 

 

 

_________________________    ________________________ 
Janek Eckert (Schriftführer)     Dirk Eiser (Vorsitzender BÖP) 
 

 

 

________________________ 
Peter Hüttl (Vorsitzender AFSKA)      


